
2متابعات إخبارية

تنويه

الأربعاء - 14  مار�س 2012م - العدد 15414

محافظ عدن يترأس اللقاء التشاوري الأول بمديرية صيرة 

ڈ عدن /وداد �شبيلي:
ت�شوير / محمد عو�ض

أكد الأخ وحيد رشيد محافظ محافظة عدن أن من أولويات 
مهامه في المحافظة إرساء دعائم الأمن والأمان والاستقرار 
فيها والاهتمام بنظافتها وحضارتها التي تعد واجهة لها  حيث 

كانت عدن  تمتاز بعراقتها وأصالتها.
وأضاف الأخ المحافظة خلال اللقاء التشاوري الأول الذي 
أقامه المجلس المحلي بمديرية صيرة وعقد برئاسته وضم 
العديد من الشخصيات الاجتماعية بالمحافظة . إن هذا 
اللقاء التشاوري يعد اللقاء الأول بالشخصيات الاجتماعية 
في المحافظة وأول اللقاءات الجماهيرية التي أردنا أن تبدأ 
من مدينة كريتر )مديرية صيرة( التي تعتبر المدينة الأم  
والتي شهدت شوارعها وشواطئها وجبالها الكثير من الأحداث 

التي رسمت ملامح هذه المدينة المتميزة.
 وأضاف الأخ المحافظ: أننا اليوم ونحن نعيش اللحظات 
التاريخية وفي طور تاريخي جديد ولج إليه شعبنا بعد توقيع 
المبادرة الخليجية في  23نوفمبر 2011م وشرع اليمنيون 
بمختلف فئاتهم يكتبون تاريخاً جديداً لهذا البلد بمساعدة 
الأخوة في المنطقة والإقليم والعالم  بأسره وبكل ما يوجد 
الدول وتطويرها  بإنشاء  وإيجابيات تعنى  إمكانيات  من 
وتعنى بخدمة المواطن الخدمة الحقيقية التي يكون المواطن 
هو محورها بالإنشاء والاستفادة والحفاظ عليها واستمرر 

ديمومتها.
وأوضح أن الأحداث الكثيرة التي شهدتها بلادنا خلال عام 
2011م قد أفضت إلى هذه الاتفاقية و إلى الإنجاز الكبير 
في 21 فبراير 2012م الذي تجسد في انتخاب الأخ الرئيس 
عبد ربه منصور هادي رئيساً للجمهورية مشيراً  إلى أن ما 
حدث في يوم 21 فبراير يعد الخطوة الأولى التي من خلالها 
نصدق مع أنفسنا ومع المواطنين ومع شعبنا لنكون تلك 
الدولة التي يبحث عنها طفلنا في كتابه وهو يقرأ أسطره 
الأولى والشاب في المراحل المتقدمة وفي الجامعة ويبحث 

عنها المواطن والموظف ومسؤول الدولة و التاجر و صاحب 
القرار في أي موقع كان مؤكداً أننا كلنا  معنيون في بناء هذه 
الدولة التي يبحث عنها الجميع وبالذات نحن في المحافظات 
الجنوبية نريد دولة تعنى بعدالة حقيقية تستطيع عبر هذه 
العدالة أن نرسي أمناً واستقراراً كجزء من الخدمات التي 

تقدم للمواطنين .
وبين الأخ المحافظ في سياق كلمته أن ما تم تسطيره 
خلال الأشهر الماضية القليلة أثار إعجاب العالم وما حققته 

اليمن من نجاح هو فخر لنا ولقضيتنا المنصورة.
وأكد الأخ وحيد رشيد أن أول مهام الدولة هو توفير الأمن 
والاستقرار وأنه انطلاقاً من هذه الأولوية تم عقد لقاء مع 
اللجنة الأمنية وقيادتها الجديدة وكل أفرع القيادة العسكرية 
لبحث كيفية الحفاظ على أمن محافظة عدن وأمن مواطنيها 
إذ أننا لا نريد اليوم الرصاص وإنما نريد أولًا لفتة أخلاقية 
من قبل الجميع والحفاظ على حركة المرور داخل المدينة 
الذي يعتبر ملمحاً رئيسياً لها لإعادتها إلى وضعها الطبيعي 

ونريد عودة المظاهر الجمالية إليها .
وأضاف الأخ المحافظ  أنه لن يتحقق الاستقرار والأمن 
في  المحافظة إلا بجهود  جميع من أنباء مدينة عدن الذين 
سيقفون أمام كل الأوضاع السلبية بالمحافظة مؤكداً أنه 
سيتم تشكيل هيئة استشارية من المواطنين من مختلف 
المجالات مهمتها الأساسية تقوية الجهاز المحلي  داخل 
المديرية لتدارس كافة الأوضاع فيها وفي مختلف المجالات 
عليا   استشارية  هيئة  تشكيل  سيتم  أنه  إلى  بالإضافة 
بالمحافظة لمعالجة العديد من القضايا وستعمل كهيئة 

استشارية لتوجيه المحافظ.
وأضاف في سياق كلمته أن المساحة اليوم مفتوحة أمام 
الجميع للتعبير عن آرائهم لتقييم كافة الأوضاع في هذه 
المحافظة والحفاظ عليها والرقي بمستوى الخدمات فيها 
وجعلها مدينة حضارية ونموذجية تبنى بسواعد أبنائها 

ومواطنيها.

من جانبه قال اللواء الركن صادق صالح حيد مدير أمن 
محافظة عدن إن المهمة الماثلة أمامنا هي إعادة عمل 
شرطة المراكز بالشكل الذي يجب أن تكون عليه وذلك 
بمساعدة كافة الشرفاء وتكاتف الجميع لتعود إلى مراكز 
الشرطة مكانتها الأخلاقية والإنسانية لخدمة المواطنين 
والمواطنين  الشرطة  مراكز  بين  الفجوة  لاحتواء  وأيضاً 
والتعاون فيما بينهم لإرساء الأمن والاستقرار في مختلف 

مديريات محافظة عدن.
كما أوضح الأخ خالد وهبي مدير عام مديرية صيرة أن 
هذا اللقاء التشاوري يأتي لتلمس هموم الإخوة المواطنين 
والقضايا التي تهمهم مشيراً إلى  أن كل هذا الاهتمام 
يأتي لاهتمام الأخ رئيس الجمهورية بمحافظة عدن وذلك 
لانتشالها من الأوض��اع الراهنة التي تعيشها حيث يجب 
العمل كفريق واحد لخدمتها وإرساء الأمن الاستقرار فيها 
والوقوف مع قيادة المحافظة ومساندتها لخدمة هذه المدينة 

الغالية.
 وأضاف إننا يجب علينا جميعاً أن نعيش روح الوفاق 
الوطني في مدينة عدن التي جاءت في المبادرة الخليجية 
لحل الأزمة السياسية الطاحنة التي عاشتها بلادنا ويجب 
علينا نحن أبناء محافظة عدن أن نقف صفاً واحداً لبناء هذه 
المدينة والحفاظ على الأمن والاستقرار فيها وتوفير الخدمات 

الضرورية لها.
وفي اللقاء التشاوري الذي يستمر ثلاثة أيام متتالية 
استمع الأخ المحافظ إلى هموم المواطنين والمشاكل لتي 
إلى الخدمات  المجالات بالإضافة  يعانون منها في كافة 
المقدمة للمواطنين في المحافظة والأوضاع التي آلت إليها 
محافظة عدن في ظل الظروف التي تعيشها بلادنا وتردي 
أوضاع الخدمات ومستوى النظافة وانعدام الأمن والاستقرار 
فيها وجددوا الدعوة لتكاتف الجميع في الحفاظ على أمن 

واستقرر المحافظة.
حضر اللقاء التشاوري عدد من المسؤولين.

العطاس يشدد على قراري مجلس الأمن )924( و)931( كمرجعية لأي حوار بشأن القضية الجنوبية
ڈ برلين / خا�ض:

فيما تحاط الحوارات الجارية 
الأطراف  بين بعض  المانيا  في 
التامة  ب��ال��س��ري��ة  السياسية 
والتعتيم الاعلامي، شن القيادي 
البارز في المعارضة الجنوبية في 
الخارج محمد علي احمد هجوماً 
مريراً على تلك الحوارات،  حيث 
التي  الجنوبية  القيادات  وصف 
تشارك فيها بأنها لاتمثل الجنوب 
ولاتمتك تفويضا من الجنوبيين 

بتمثيلهم في هذه الحوارات .
اكتوبر   14 ال��ى ذل��ك علمت 
بوجود  مستقلة  م��ص��ادر  م��ن 
اللقاءات  تواجه  كبيرة  مصاعب 
بيجولف  مؤسسة  ترعاها  التي 
بالتنسيق مع الحكومة الالمانية 
السابق  الجنوبي  الرئيس  بين 
حيدر أبوبكر العطاس والدكتور 
الأمين  نعمان  سعيد  ياسين 
العام للحزب الاشتراكي اليمني 
والدكتورعبدالكريم الارياني نائب 
رئيس حزب المؤتمر الشعبي العام 
- الذي يتزعمه الرئيس السابق 
علي عبدالله صالح - وعبدالوهاب 
الآنسي الامين العام لحزب التجمع 
اليمني للاصلاح  ويحيى الحوثي 
عضو مجلس النواب بالإضافة إلى 
عدد من الناشطين المستقلين من 
بعض منظمات المجتمع المدني.
وأف����ادت ه��ذه ال��م��ص��ادر ان 
الجنوبي السابق حيدر  الرئيس 
العطاس تحدث في اللقاء حديثا 
الجنوبية  القضية  ع��ن  شاملا 
وأسباب  التاريخية  خلفيتها  و 
الجنوب  شعب  ومعاناة  نشوئها 
ومطالبه العادلة وتمسكه الثابت 
بحق تقرير المصير ، مشيرة الى  
أن العطاس شدد في هذه اللقاءات 
على انه ما مالم يتم النظر الى 
منظور  من  الجنوبية  القضية 
سياسي شامل باعتبارها قضية 
حقوقه  باسترداد  يطالب  شعب 
المشروع، فإن الحديث عن أي حوار 
وطني يصبح نوعا من الاستهلاك 
السياسي الذي لا معنى له، مطالبا 
المجتمع الدولي بأن يكون طرفا 
فاعلا وضامنا لتنفيذ النتائج التي 
يجب أن تسفر عن أي حوار بشأن 
تستجيب  و   ، الجنوبية  القضية 
لمطالب الشعب الجنوبي العادلة، 

وسط أجواء تشكك بحوارات الغرف المغلقة في ألمانيا

 صورة لممثلي الأطراف التي تتحاور في ألمانيا ويبدو في الصورة حيدر العطاس ود. عبدالكريم الإرياني و د. ياسين نعمان والنائب يحيى الحوثي

بحسب قوله .
وأف��ادت المصادر أن العطاس 
اوضح أن القضية الجنوبية نتجت 
عن حرب 1994 التي شنتها مراكز 
القوى القبلية والعسكرية والدينية 
الحاكمة في الشمال على الجنوب ، 
واستهدفت إخراج الجنوب كاملا من 
السلطة والثروة ، وصادرت حقوقه 
وفرضت عليه وضع )...( السياسي 
والعسكري والاقتصادي، وعملت 
بنية  تفكيك  على  ال��ح��رب  بعد 
والاقتصادية  السياسية  الجنوب 
والاجتماعية والثقافية والإعلامية 
والحضارية  المدنية  وروابطه   ،
والإنسانية ، وإعادته الى عهد ما 

قبل الدولة .
أن   ) اك��ت��وب��ر   14  ( وعلمت 
الوفاق  حكومة  طالب  العطاس 
التي يرأسها محمد سالم باسندوة 
والفتوى   1994 ح��رب  ب��إدان��ة 
الدينية التي صدرت خلال تلك 
الحرب القذرة، وأباحت سفك دماء 
المواطنين الجنوبيين من النساء 
والرجال والأطفال ، وبررت ارتكاب 
 ، ضدهم  جماعية  حرب  جرائم 

الاشتراكي  الحزب  ان  بذريعة 
يتمترس بهم في حربه  الكافر 
ضد الإس��لام بحسب ما جاء في 

تلك الفتوى الجائرة .
 وشدد العطاس على ضرورة 
أن تقدم القوى التي شنت تلك 
اعتذارا   فيها،  وشاركت  الحرب 
لشعب الجنوب عما لحق به من 
ويلات وجرائم وسياسات ظالمة 
أثناء حرب 1994 وبعدها بتأثير 
تلك الفتوى ، والالتزام بمعالجة 
الأض��رار المادية والبشرية منذ 
حرب 1994 والإفراج عن الأسرى 
والمعتقلين السياسيين ، والكشف 
عن المفقودين وإجراء التحقيق 
الكامل في الجرائم المرتكبة بحق 

الجنوب وشعبه .
الرئيس  إن  المصادر  وقالت 
ابوبكر  حيدر  السابق  الجنوبي 
العطاس أوضح بشكل حازم أن 
أي حوار يستهدف معالجة القضية 
الجنوبية العادلة ، يجب ان يتم 
وفقا لأسس ومعايير ومرجعيات 
ومسارات  واضحة ، مشددا  على 
أهمية أن يتم الحوار استنادا الى 

المرجعية الدولية المتمثلة بقراري 
الشرعية الدولية رقم 924 و931 
، اللذين أصدرهما مجلس الأمن 
الدولي بالإجماع في عام 1994م، 
بالإضافة إلى المرجعية الوطنية 
الجنوبي  ب��ال��ح��راك  المتمثلة 
الحامل  ب��اع��ت��ب��اره    السلمي 

السياسي للقضية الجنوبية . 
القيادي  أن  بالذكر  الجدير 
البارز في المعارضة الجنوبية في 
المنفى “محمد علي احمد” نفى 
عن  تحدثت  التي  الأنباء  صحة 
مشاركته في ح��وارات سياسية 
تعقدها قيادات جنوبية مع أخرى 
شمالية بدولة المانيا الاتحادية 
بالقضية  الاع��ت��راف  مشترطا 
بين  ح��وار  أي  لبدء  الجنوبية 

الجانبين.
وقال “بن علي” في بيان صادر 
عنه ان  أي دعوة من هذا القبيل 
يجب أن يسبقها اعتراف من قبل 
واللقاء  الشعبي  المؤتمر  طرف 
المشترك بالقضية الجنوبية التي 
تتمثل أهم عناصرها في وحدة 
انتهت بالحرب أسفرت عن ) ... ( 

الجنوب عسكريا ونهب مقدراته 
وإقصاء شعبه وتجريده من حقوقه 
السياسية والمدنية والاقتصادية 
في  مفترض  كشريك  وغيرها 

دولة الوحدة حد قوله.
وأشار إلى ان الذين حضروا  هذه 
اللقاءات لا يمثلون إلا أنفسهم لأن 
القضية الجنوبية يمثلها سياسيا 
الحراك السلمي الجنوبي بهيئاته 
وتكويناته المختلفة وأي حضور 
بدون تفويض من الحراك السلمي 
الجنوبي عبر هيئاته وتكويناته 
المختلفة لا يعني الجنوبيين في 
وحتى   ”: بالقول  مضيفا  ش��يء 
من حضروا من أطراف المؤتمر 
الجنوبي في القاهرة لا يملكون 
القيادة  أو  المؤتمر  تفويضا من 
أنها  هنا  نؤكد  التي  المؤقتة 
ستكون حريصة قبل أي لقاءات 
أو مشاورات من هذا القبيل على 
مختلف  مع  والتنسيق  التشاور 
مكونات وهيئات الحراك السلمي 
الجنوبية  القضية  لأن  الجنوبي 
الحق  يدعي طرف  أن  من  أكبر 

بتمثيلها بمفرده .”

نظراً لحدوث خطأ فني يوم أمس تعيد الصحيفة نشر الخبر مرة أخرى مع الأعتذار 
للمصدر .

في اجتماعه بمدراء المديريات

وحيد رشيد يوجه بمعالجة أوضاع المديريات
ڈ عدن/ نبيل غالب:

وحيد  المهندس  الأخ  أك��د 
عدن  محافظة  محافظ  رشيد 
المحافظة  قيادة  اولويات  ان 
العمل على تثبيت الأمن  هي 
والاستقرار في مختلف مديريات 
المحافظة بما يمكن من العمل 
وذل��ك  التنمية  تحقيق  على 
بتضافر كافة الجهود الرسمية 
المجتمع  وفعاليات  والشعبية 
المدني لاعادة مدينة عدن إلى 
عهدها السابق كانموذج للأمن 

والاستقرار.
الذي  الاجتماع  وأض��اف في 
ب��الاخ��وة  أم��س  عصر  جمعه 
م���دراء ال��م��دي��ري��ات والأم��ن��اء 
المحلية  للمجالس  العامين 
ومدراء مكاتب الاشغال العامة 
في مديريات دارسعد والبريقة 
والتواهي والمعلا. انه لابد من 
اعداد تصورات تقدم إلى قيادة 
عن  فيها  للبحث  المحافظة 

مجمل القضايا والمشاكل التي 
مختلف  في  المديريات  تواجه 
ترتيب  على  والعمل  المجالات 
أوضاعها للخروج من الوضعية 
الحالية، مشيراً إلى ان البرنامج 
للمديريات بحاجة  الاستثماري 
إلى معالجة استثنائية بالاضافة 
إلى اوضاع الخدمات في البنية 
الاساسية التي سنعمل مع الأخ 
ورئيس  الجمهورية،  رئيس 
وفتح  معالجتها  على  ال���وزراء 
النجاح  صفحة جديدة عنوانها 
البسيط  اليمني  للمواطن 
الذي يريد من عدن الاستقرار 

والكرامة والخدمات.
وشدد المحافظ على أهمية 
لرفع  المناسبة  الآل��ي��ة  اي��ج��اد 
البسطات من الشوارع لتنظيم 
العوائق  وإزال��ة  المرور  حركة 

ومحاربة البناء العشوائي.
إلى  المجتمعون  وت��ط��رق 
ماهو  منها  القضايا  من  جملة 

من  الاستفادة  بكيفية  متصل 
لتقديم  المالية  المخصصات 
للمواطن  الاساسية  الخدمات 
قضايا  في  صرفها  عن  بعيداً 
التداخل  مناقشة  وتم  اخ��رى، 
في الصلاحيات الجغرافية بين 
مديرية دارسعد ومحافظة لحج 
الطبيعة  بتحديد  والمطالبة 
على  والعمل  لهما  الجغرافية 
شرطة  م��رك��ز  تأهيل  إع���ادة 
دارسعد ليقوم بالدور المنوط 

به.
حضر اللقاء الاخوة د. مهدي 
عبدالسلام عضو مجلس النواب 
واللواء ناصر منصور وكيل جهاز 
الأمن السياسي لمحافظات عدن 
ولحج وأبين، وأحمد الضلاعي 
لقطاع  ع��دن  محافظة  وكيل 
ال��م��وارد  وتنمية  الاس��ت��ث��م��ار 
المالية وسلطان الشعيبي وكيل 
المحافظة وحسين الدرب الوكيل 

المساعد للمحافظة.

السيد رئيس مجلس إدارة مؤسسة 14أكتوبر                           رئيس التحرير الأكرم 
تحية طيبة وبعد: 

الموضوع احتجاج وتبيين للمعلومات المغلوطة المنشورة في صحيفتكم 
يهديكم ائتلاف )القيادات الادارية والدبلوماسية بساحة التغيير بصنعاء ( أطيب تحياته وبالإشارة 
الى الموضوع أعلاه نعبر عن أستيائنا الشديد إزاء الأسلوب الصحفي التي تعمدت أنتهاجه صحيفتكم 
بالتعامل مع الأخبار والمواضيع المتعلقة بساحة التغيير والساحات اليمنية الأخرى والتي لم نلحظ لها 
أي علاقة بالمصداقية الصحافية وسلوك المهنة موضعياً وصورة وتعبر بكل وضوح عن نواياها الخفية 
إزاء النيل من نضال شبابنا وتضيحاتهم في سبيل تحقيق تطلعات الشعوب اليمنية نحو التغيير السلمي 

وانجاح الجهود الخيرة في ارساء الأمن والاستقرار وانتزاعها من واقعها المأساوي. 
وفي الوقت الذي كنا نتفاءل بدوركم الوطني ونهجكم الجديد في أنهاء مخلفات الماضي والتحول 
نحو العهد الجديد الذي ينحاز للوطن ومصالح شعبه بعيداً عن تمجيد المصالح الشخصية طالعتنا 
صحيفتكم في عددها الصادر يوم السبت 10مارس رقم 15410 بموضوع بعنوان )في ندوة لائتلاف 
قيادات مدنية ونخب سياسية في ساحة التغيير بصنعاء رفضت الخيار الفيدرالي .. الحوار الوطني يجب 

أن يتم تحت سقف الحكم المحلي واسع الصلاحيات( .
وأحتوى على معلومات مغلوطة ولا تمت للمصداقية بأي صلة وتشير إلى أن هناك نوايا تبيتها في 
سياستها لإثارة القلاقل والفتن والنعرات الطائفية في اوساط شبابنا ونشر صور تسيء ليس للشباب 
في الساحة فحسب بل لليمن واليمنيين على وجه العموم ولا ترتبط بالندوة ومواضيعها ومكانها 

وزمنها رأي صلة. 
حيث وأن الإئتلاف يقف مع بكل قياداته إلى جانب شبابه في الساحات ونضالهم ويواصل استضافته 
للعديد من الفعاليات السياسية والدبلوماسيين ويواصل إقامة فعالياته الداعمة لتوجهات شبابنا 
والمساعي الحميدة لإرساء دعائم دولتنا على أسس ديمقراطية مبنية على المساواة في الحقوق 

والحريات. 
كما أن موقع الموضوع المنشور في الصحيفة يؤكد وبشكل صريح مواصلتكم للتمييز بين قضايا 
الشعب والوطن وقضايا قيادات النظام السابق وأركانه المتهمين بالتطاول على شباب ثورتنا ورفاق 
نضالنا السلمي طيلة العام الماضي ولا تزال تتنكر لهم حتى اللحظة من خلال تصريحاتها الهمجية. 

إننا أذ نعبر عن احتجاجنا البالغ لنؤكد على حقنا القانوني ونطالبكم بسرعة نشر التوضيح المرفق 
موضوع الندوة مرفقاً باعتذار صريح وواضح للشباب مع أيضاح أسم الكاتب الذي أخفي ولم يرد رأس 
الموضوع المنشور، ما لم سنضطر لاتخاذ إجراءات أخرى قد لا تليق بنضال شبابنا ودورهم الريادي 

والسلمي في تحقيق تطلعات الشعب اليمني بالتغيير وبالطرق السلمية والديمقراطية. 

ائتلاف القيادات الادارية والدبلوماسية )الدائرة الاعلامية لللإئتلاف(

حق الرد

المحرر:
عملًا بحق الرد ننشر هذا التعقيب علماً بأن الخبر تداولته مواقع اخبارية عديدة  وليست 

صحيفة 14 أكتوبر فقط.
ولئن كان الرد قد تضمن تهديداً )ثورياً( باتخاذ إجراءات أخرى ما لم تذكر الصحيفة اسم 
الكاتب، فإننا إذ نتعفف عن الرد على هذا التهديدالذي لايخيفنا، نود الإفادة بأن ما تم 
نشره هو خبر وليس مقالًا لكاتب علماً بأن القانون يعطي الحق للصحف ووسائل الإعلام 
كافة بعدم ذكر أسماء مصادر معلوماتها لأي جهة كانت باستثناء القضاء ، ناهيك عن  أن 
الصحيفة ذكرت مصدر الخبر في بدايته، على نحو ماهو معمول به في الأعراف الصحفية 

التي يعرفها أي صحفي مبتدئ، بينما يجهلها كتاب أو كاتب الرد.

اختتام حملة حول التربية السياسية للمرأة في لحج
ڈ لحج / عادل قائد:

اختتمت أمس في كلية التربية صبر 
دورة حول التربية السياسية للمرأة .

الأخ علي  الاختتام دع��ا  وف��ي حفل 
حيدرة ماطر أمين عام المجلس المحلي 
المفاهيم  كل  بلورة  إلى  المشاركات 
الواقع  على  تلقينها  التي  والمعلومات 
تؤديها  أن  يجب  رسالة  وهي  العملي 
المرأة  بحقوق  للتعريف  المشاركات 
النسائية  القيادات  الأول��ى  وبالدرجة 
الشابة النساء وتقع على عاتقهن مسألة 

تنويرة بنات جنسهن بحقوقهن.
 وتناول الأخ علي حيدرة في سياق 

كلمته العديد من القضايا أهمها تمكين 
المرأة من حقوقها السياسية والانتخابية 
القرار  صنع  مراكز  إلى  بها  والوصول 
المشاركة  من  يمكنها  بما  السياسي 
الإيجابية الفاعلة في الحياة السياسية 
، لافتاً إلى أن القيادات النسائية الشابة 
يعول عليهن القيام بتوعية كافة أفراد 

المجتمع والنساء على وجه الخصوص .
رئيسة  ال��وه��اب  الهام عبد  الأخ��ت 
والبحوث  للدراسات  الشفافية  مركز 
قالت إن هدف المركز هو إيجاد ثقافة 
الوضوح والإفصاح والمساءلة  أساسها 
وتنميتها  التنموية  الأه���داف  لخدمة 

وعلى الدارسات في الدورة أن ينقلن إلى 
المجتمع الجامعي الرسائل التي تعلمنها 
عن حقوق المرأة والخطط المستهدفة 
يجب  ول��ذا  الانتخابية  البرامج  لدعم 
التشبيك لتكوين شبكة كاملة لتمكين 
الدليل  أن  موضحة  سياسياً   ال��م��رأة 
الصادر عن مركز الشفافية للدراسات 
الأمم  برنامج  مع  وبالتعاون  والبحوث 
في  يساهم  س��وف  الإنمائي  المتحدة 
توعية المجتمع بصفة عامة والطالبة 
الجامعية بصفة خاصة لأنه يتحدث عن 
الحقوق السياسية والانتخابية للمرأة  في 
التشريعات الدولية والإقليمية والمحلية 

مؤكدة أن��ه لا بد من وج��ود نساء في 
الطالبة  على  لهذا  المنتخبة  المجالس 
الجامعية أن تدرك وتعي كل الحقوق 
بما يؤدي إلى  تعزيز التمكين السياسي 
إلى مواقع  إيصالها  إلى  للمرأة وصولًا 
صنع القرار السياسي لكي تسهم بفاعلية 

في بناء مستقبل أفضل في اليمن.
وقد قام ماطر والهام والدكتور خالد 
صبر  التربية  كلية  عميد  نائب  سعيد 
في  المدرسة  سلام  نادية  والدكتورة 
منسقة  أحمد  إي��م��ان  والأخ���ت  الكلية 
الشهادات  بتوزيع  لحج  في  البرنامج 

التقديرية على المشاركات في الدورة.

اليوم .. اختتام دورات في مجال التثقيف الصحي للأطباء والعاملين الصحيين بعدن

ڈ عدن /خديجة الكاف :
يختتم اليوم مركز السكري دورات حول التثقيف 
الصحي بمرض السكري التي نظمها مركز السكري- 
عدن بمستشفى الجمهورية العام النموذجي بدعم 

.) WDF ( من المؤسسة العالمية للسكري
وشارك في الدورات التدريبية التي استمرت )5( 
ومشاركة  )60( مشاركاً  ميركيور  فندق  أيام في 
من الأطباء والعاملين الصحيين في مركز السكري 
الصحية  المراكز  الجمهورية ومختلف  ومستشفى 

التابعة لمكتب الصحة في محافظة عدن .
وأوضح الدكتور/ عبدالله المطري – أستاذ مشارك 
في كلية الطب واستشاري أمراض السكري والغدد 
و مدير مركز السكري بمستشفى الجمهورية أن 
السكر  بمرض  التثقيف  التدريبية حول  ال��دورات 
يتم فيها تدريب الأطباء والعاملين الصحيين على 
كيفية  العناية والرعاية الطبية المتكاملة لمرضى 
السكر وفق إرشادات وقواعد العمل الدولية المتبعة 
في منظمة الصحة العالمية والاتحاد الدولي لمرض 

السكر وبلغ عدد المصابين بمرض السكر في العالم 
340مليون مصاب معظمهم من الدول النامية التي 

لاتملك الإمكانيات الكافية لمواجهة المرض .
والاتحاد  الدولية  المنظمات  تناشد   : وأض��اف 
الأوروب��ي الدول النامية بأن تضع خططاً وبرامج 
إستراتيجية لرعاية المصابين بمرض السكر وتدعو 
إلى  الصحي  المجال  والعاملين في  جميع الأطباء 

مواجهة المرض . 
من جانبه تحدث الدكتور جمال مشرع – اختصاصي 
أمراض باطنية في مركز السكري ومنسق الدورات 
قائلًا: ))من خلال الدورات التدريبية والمحاضرات 
العمل  لطاقم  الكافية  المعلومات  إعطاء  حاولنا 
على  التدريب  وتم  السكري  مركز  في  المشارك 
كيفية الوقوف معنا ضد المرض من خلال رفع الوعي 
الصحي لدى مرضى السكري الذين يتم معالجتهم 
من قبل الأطباء والعاملين الصحيين في مختلف 
المراكز الصحية وذلك بتوضيح بعض الإرشادات 
الحديثة حول كيفية التعامل مع مرض السكري(( .    


